



川西中学校だより

【校訓】自主・明朗・節度 令和7年11月14日 第8号

11/7(金)～9(日) 教育ウィークを振り返って

11月3日は、「文化の日」でした。調べてみると、英語の「culture」はラテン語の「colere」に由来し、「耕す」という意味をもつとのことです。もともと土地を耕すことを指しましたが、転じて人間の精神や教養を「耕す」という意味で使われるようになり、それが現代の「文化」や「教養」を意味するようになったとのことでした。

授業公開には、延べ60名(3年進路説明会を除く)を超える保護者の方にご参観いただきました。学校では、授業や学校行事等を通して子供たちの知性や感性を磨き、人との関わりを大切にし、心身を「耕す」ことを目指し日々模索しています。その一端を少しでもご理解いただければ幸いです。

各教科の授業風景



1年：命の授業

<生徒の振り返りより>

- 今まで知らなかった赤ちゃんの誕生の詳細を知ることができた。出産は苦労も多いと思うけれど、その何倍も価値のある素晴らしい経験ができることができた。周りの人への感謝の気持ちを忘れずに、自分の命を大切に生きたい。
- 今日の話を聞いて改めて命の大切さや育児の大変さが分かった。体験では、妊娠しているときの不自由さを味わってみて、自分がそうなることはないけれど、できるだけサポートしてあげたいなと思った。これからも周りや自分の命を大切にして生きていきたい。



情報モラル教室

今回は、個人によって認識に違いがあることについて、クイズを交えながら自覚する機会をもちました。

「大切」とはどんな使い方?「使いすぎ」ってどれくらいのこと?など、人によって考えが異なる部分を家族や友達と、はっきりさせることができることを学びました。ご家庭でもぜひ話し合ってみてください。

<生徒の振り返りより>

- ×クイズでは意外と自分と周りの人の考え方や感じ方が違っていて色々な意見や考え方があったので、なぜそうなのかを考えられてよかったです。インターネットを使う時に気をつけることや、やってはいけないことなどを改めて知る機会となってとてもよかったです。
- 私自身、タブレットでAIを活用することは多くて、学習でも趣味の面でも使うので、今回の話を聞いて、AIの使い方に関して改めて考え直したいと思いました。

必ず行ってほしいこと

☆家族や友だちと!～ルール・マナーづくり～

- タブレットは大切に使う。
- ネットで友達の悪口を書かない。
- ネットで相手の嫌なことをしない。
- 不適切な写真をアップしない。
- タブレットを使いすぎない。

出典:GIGAスクール構想×情報モラル教育(静岡大学准教授 塩田真吾氏)

3年:進路説明会

〈生徒の振り返りより〉

普段、勉強に対する葛藤と新しい高校生活への楽しみが混ざり合いながら勉強しています。進路説明会で入試までの日程も明瞭になり、県立入試まで100日をきって焦りもあるけれど、自分にとって良い高校生活を過ごせるように勉強に励みたいです。



医療大学講演会

「学校生活が楽しくなる睡眠の話」

〈生徒の振り返りより〉

・今日は睡眠についての授業を受けました。僕は寝る時間が不規則なので寝る時間を規則的にして、しっかり7時間睡眠を心がけたいです。

・講演会の話で心に残ったことは、寝ている時の時計の音が自分の睡眠に関係していることです。これを聞いて、これからはベッドの周りに音がなっているものは聞こえないところに置いておきます。でも、朝起きれるか心配です…。



10/21(火), 22(水) 2年:職場体験 11/13(木) 体験報告会

ご協力いただいた事業所等の方々ありがとうございました。

〈体験を終えて生徒の振り返りより〉

元気な声と笑顔を心がけ、「手伝って」と言われたら進んで取り組んだ。ラーメンを提供した時、お客さんに「がんばって」とか「ありがとう」と言われ、とても嬉しかった。働く方はみんながいつも笑顔で、接客がすごかった。自分たちにやる仕事を教えながら、プラス自分のこともするという二刀流だった。お客さんにお尻を向かないことや、誰かが何か言ったらすぐに返すこと、ラーメンを提供する時のお皿の向きなどに気をつけた。接客の仕事は、お客さんとのつながりが楽しかった。

鶴ごども園 本郷保育園 宝珠苑
福井市園芸センター 臨海消防署
かわにし苑 福井医療大学
ナック・ケイ・エス会社 岩本屋
ハニー新鮮館 やしろ印刷 農好社



〈2年生からの報告会に参加した1年生徒の振り返りより〉

どの職業もたくさんの能力が必要なんだと思いました。その職業のことから学校生活で生かしていきたいことを発表していくいいと思いました。一番いいと思ったところは、消防署のグループです。私たちが聞いた班の中では、この班だけクイズを入れていました。フリータイムでは、裏話とともに少し聞けておもしろかったです。



11/9(日) 市P連Eブロック講演会 「宇宙開発と宇宙飛行士と宇宙食と」



今年度は本校を会場として、各学校の保護者、教職員、児童生徒が集まつての講演会を開きました。日本宇宙少年団より講師を招き、国際宇宙ステーションでの生活や宇宙食の歴史などのお話を聞きしました。講演後の質問も多く、参加者の興味関心の高さを感じました。宇宙食のいくつかをお土産でいただくことができ、きっとご家庭で分け合って食べながら、宇宙の話に花が咲いたことでしょう。



◆10/25(土) PTA資源回収 ◆11/8(土) 母親委員会 制服等リユースコーナー

△天候にも恵まれ、地域の方々のご協力をいただき、資源回収を行いました。たくさんのご協力ありがとうございました。



◆授業参観の合間に多くの保護者が方が足を止めてくださり、いくつもの服が新たな持ち主の手にわたることとなりました。ありがとうございました。



10/26(日) 本郷公民館文化祭 生徒作品展示 ボランティア参加

今年も地域の方々の作品と共に、子供たちの作品を展示していただきました。あいにくの雨模様となり、ピザ窯での調理が縮小されボランティアの出番があまりなかったとのこと。次の機会にまた、力を發揮してくれるのを楽しみにしています。

